
2019年度 第 8回運営委員会議事録 

 

■ 日  時  ： 2020年 2月 18日（火） 13：30～15：30 

■ 場  所  ： サプリ村野 環境保全研修室 

■ 出席者  ： 伊丹、市山、阪口、末岡、丸井、宮村、井上、豊高、大倉（枚方市）、 

■ 欠席者  ： 阪本、事務局 

■ 議  長  ： 末岡       ■議事録作成 ： 丸井 

■ 配布資料：  

・ 「環境教育部会」2月定例会報告 

・ 第 8回公共交通部会議事録、 

・ 2月度 自然エネルギー部会報告 

・ 環境教育部会からのエコフォーラムの振り返りのまとめ 

１．報告事項 

  ①事務局報告 

   ・エコフォーラムが無事終わり協力に感謝する旨伝えられた。 

   ・会員数については前回から変化なし。 

    営利団体、非営利団体について、どのような所が会員なのかの情報を出してほしいとの要望があった。 

    →運営委員以外には流出させないことを確認した。そのうえで必要な委員には提供することとなった。 

  ②プロジェクトチーム・部会報告 

   ◆地球温暖化防止対策推進チーム報告 

    ・本日ミーティングをし、エコフォーラムの振り返りを行った。 

   ◆S-EMS プロジェクトチーム報告 

    ・今月末から「まとめ報告書」作成に取り掛かる予定である。 

   ◆環境教育部会 

     ・今年度の出前授業実績についての検証を行った。 

今年度の実績が、昨年に比べ大幅に減少している。その原因として、議事録に書いたように、学

校現場の事情が非常にタイトになってきていることが大きな要因だと思われる。 

Q：すごく減っているのは回数が減ったのか? 

 ➡ 昨年は桜丘小学校が、土曜日事業で全学年一斉に取り組んでくれたためである。 

・次年度に向け、学校や先生への働きかけを強化していくつもりであるが、出前授業の活用体験のあ

る先生による「口コミ」が大きな効果があるので、今後も大いに口コミで広げていってもらえるよ

う働きかけを行いたい。 

◆公共交通部会 

  ・前回少し話したが、「バス停型告知板」の設置が決定し、各方面の許可もいただけた。ニッペパ

ークに置くこととなる。 

  ・4 月 4 日にスタンプラリーを実施するが、お手伝いをお願いしたいとの申し出があった。 

◆自然エネルギー部会 

     ・議事録通り 

   ◆まちづくり部会 



    特になし 

 ２．協議事項 

    ◆エコフォーラムの振り返り 

     (出された意見) 

     ・次年度に向け、エコフォーラムの「性格」を見直してみる時期ではないか。 

     ・今回のように、表彰式がセレモニー的な色合いになってしまうのはいかがなものか。ましてや時

間が大幅にずれ込むのは来場者に対して失礼になる。 

     ・市民の活動・取り組みにもっとスポットが当たるようなものにしてはどうか。 

        ➡ 特に環境表彰対象者や、エコノート継続認定者などの、顕彰の在り様を検討すべき。例

えば、発表の場・時間を設けるとか、専用ブースを設けるなど。 

     ・出展事業者の立場からすると、同じ環境関連のイベントに何回も出展するということは負担が多

きい。 

        ➡ 一本化してはどうかという意見が出た一方で、「何回もやることのほうが意味がある」

「それぞれの取り組みの意味合いが違う」という意見も出た。 

     ・会場を見直しもっと多くの来場者が見込めるものにしては？例えば市駅のコンコースなど。 

        ➡ ・2007 年まで実施していた環境フェスタのようなものに戻すのか？ 

          ・現在のエコフォーラムになった経緯を考えれば、来場者が多いに越したことはないが、

情報を共有し、考えてもらう市民を大切にし、増やしていくことを目指すべきだ。 

     ・ワークショップのファシリテーター担当者は事前打ち合わせが必要ではないか。 

        ➡ 次回からは事前打ち合わせを行う 

     (確認内容) 

     ・環境表彰の部分については、「市民の取り組み・活動を広く市民と共有する」という考え方を踏

まえたものになるよう、担当課と話し合い、いい形を模索していくこととした。 

     ・エコフォーラムの取組みスタート時の思い・趣旨を大切に継続していくこととした。 

     

    ◆次年度事業について 

      ・環境教育部会の「くらわんか塾」について、次回部会内で話し合われるということだが、前回

の話では、「出前授業の担い手養成」ということに特化しないで、幅広く環境ネットワーク会

議のことや環境のことに興味を持ってもらえるような内容で実施したい旨の話が出されてい

たが、そうなると現在環境スターター講座として実施している「環境ミニ講座」や「環境歴史

ウォーク」との差別化は？  

        ➡ そのことも含め、次回のミーティングでしっかり話し合いたい 

      ・寝屋川市の交通タウンマップについて、次年度はどのようになるのか？ 

        ➡ 寝屋川市に確認する 

          

 

 ＊＊次回運営委員会＊＊    

   3 月 16 日（月）13：30～15：30  サプリ村野 環境保全研修室  

   


